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Introducción 
 

 

1. En cumplimiento al desarrollo del trabajo desarrollado dentro de la instancia 

de participación, adoptando los objetivos de la Política Pública y Sistema 

Distrital de participación en Deporte, Recreación, Actividad Física, Parques, 

Escenarios y Equipamientos Recreativos y Deportivos -DRAFE- para Bogotá 

D.C., de conformidad al Decreto 483 y 557 de 2018, se presenta el presente 

Informe que permite tener un panorama de los avances alcanzados en el 

segundo semestre de 2021. Dado lo anterior se plasma en el presente 

documento las líneas de trabajo que permiten ver los resultados y aportes 

para la localidad de Bosa. 

 

1.1  Plan de Acción  

 

Por diferentes motivos principalmente logísticos no se pudo completar a cabalidad 

el plan de acción, asi mismo, algunas actividades se pudieron realizar de manera 

parcial, pues la inasistencia de algunos consejeros fue la constante durante este 

año. De todas maneras, con las condiciones especiales que han persistido en este 

consejo, se ha podido ejecutar varias actividades y otras que no y que por 

sugerencia de los mismos consejeros y consejeras, serán tenidas en cuenta para la 

formulación del plan de acción del 2022.  

 

Tenemos así las siguientes actividades que se pudieron realizar:  

LOGROS ALCANZADOS DENTRO DEL PLAN DE ACCIÓN DRAFE 2021 

FECHA ACCIONES LOGRADAS 

Vigencia 2021 Se dio estricto cumplimiento al 

reemplazo de consejeros y consejeras 

por inasistencias para así evitar 
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decaimiento del DRAFE y baja 

incidencia. 

5 de octubre de 2021. En cuanto a la presentación de los 

consejeros del DRAFE de Bosa, este 

delegado realizó en la UAT y en la CLIP 

socialización del DRAFE, para que las 

demás instituciones los conozcan y se 

pueda articular acciones en conjunto 

23 de septiembre de 2021. Por medio de la secretaria técnica y de 

funcionarias del IDPAC, se socializó la 

escuela de la participación para que los 

consejeros y consejeras pudiesen 

acceder a algún programa académico 

totalmente gratuito. 

1 de diciembre de 2021 Carnetización de los consejeros y 

consejeras: Si bien es cierto esto es una 

tarea desde la Oficina de Asuntos 

Locales, los consejeros insistieron en 

esta acción para poder ser más visibles 

en la localidad ya que no contaban con 

prendas que así los distinguieran. 

Vigencia 2021. Cartelera en parques con gestiones del 

IDRD: esta acción siempre se ha 

realizado por parte de la STRD y STP 

en los parques para la socialización de 

las actividades del IDRD 

 

Se anexa matriz del plan de acción con la siguiente caracteristicas: 

Color verde: Actividades realizadas 

Color amarillo: Actividades realizadas parcialmente. 

Color rojo: Actividades que no han podido ser ejecutadas 
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1.2  Cronograma de sesiones DRAFE ordinarias y extraordinarias (segundo 

semestre). 

 

CRONOGRAMA DE SESIONES DRAFE 

FECHA TIPO DE SESIÓN OBSERVACIONES 

3 de diciembre Ordinaria Presentación 
proyecto 1804, 
seguimiento al plan 
de acción DRAFE 
(reunión de 
modalidad alternada 
para garantizar 
quorum) 

29 de octubre Extraordinaria No hubo Quorum por 
solo comparecer 2 
consejeros. 

17 de septiembre  Extraordinaria Se trató el tema de 
las fallas y los 
reemplazos en los 
sectores de 
juventudes, 
educativo y 
discapacidad.  

20 de agosto Extraordinaria Se tenía 
presupuestado la 
presentación del 
equipo IDRD en 
Bosa, cronograma de 
sesiones  y 
socialización del 
proyecto 1804 pero 
por falta de quorum 
de los consejeros, no 
se realizó esta 
sesión dejando 
plantados a los 
funcionarios citados. 

17 de agosto Extraordinaria Se hizo socialización 
de presupuestos 
participativos para 
que el DRAFE 
pudiese realizar sus 
propias propuestas. 
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16 de julio Ordinaria Se entregó oferta 
institucional del IDRD 
y se terminó de 
realizar el plan de 
acción. 

 

1.3 Revisión Vacantes y procesos internos DRAFE (Balance de Consejeros por 

cada sector) 

  

Estas inasistencias de los consejeros y consejeras derivan de varios aspectos que 

desde esta secretaria técnica se está buscando remediar para incentivar 

nuevamente la asistencia incidente de este consejo. En cuanto a las inasistencias, 

se tuvo que reemplazar el 40% de integrantes; los consejeros reemplazados fueron 

los representantes por juventudes, personas con discapacidad y sector educativo. 

Manifiestan además su desmotivo ya que en la localidad no los conocen así se 

presenten como consejeros del DRAFE, no están de acuerdo con algunas 

directrices de la actual administración del IDRD y algunos consejeros manifiestan la 

REPORTE DE ASISTENCIA DE CONSEJEROS 
Sector Consejero Fecha de ingreso 

al Consejo 

No. De 

Fallas 

Excusa No excusa Observaciones 

Persona Mayor Luis Arcesio 

Gomez 

2018 4 3 1 Por motivos de pandemia no tuvo 

recursos para comprar un buen 

celular o un computador y poderse 

conectar a las reuniones virtuales. 
Así mismo, su nieta le informaba de 

las sesiones por lo que se evidencia 

que no le entregaba toda la 
información a tiempo. 

Población con 

Discapacidad 
Edinho Rios Junio de 2021 4 2 2 La mayor parte de su inasistencia se 

debía a que se cruzaban los horarios 

de trabajo. 
Educativo Nelson 

Patarroyo 

Junio de 2021 2 2 0 Algunas veces se cruzaba la reunión 

del DRAFE con las del colegio. 
Jóvenes Miguel 

Vasquez 

Junio de 2021 3 2 1 Por temas laborales no pudo asistir 

a algunas reuniones. 
Escuelas o Clubes Claudio 

Albadan 

2018 1 1 0 Es de los consejeros que siempre 

asiste. 
Juntas de Acción 

Comunal 
Carmen Elisa 

Duarte 

2018 1 1 0 Es de los consejeros que siempre 

asiste ( Actualmente es la 
presidenta) 

Colectivos o 

ESAL 
Yolanda 

Forero 

2018 5 3 2 La mayor parte de su inasistencia se 

debía a que se cruzaban los horarios 
del DRAFE con los cursos que 

dictaba. 
Grupos Étnicos Teresa de 

Jesus 

Quicazan 

2018 2 2 0 Es de los consejeros que siempre 
asiste 

Alcaldía local Alvaro 

Bermeo 

No se tiene 

fecha exacta 

0 0 0 Siempre asiste 

IDRD Jhon Lozada Octubre de 

2021 

0 0 0 Siempre asiste 

SCRD Fanny 

Marulanda 

No se tiene 

fecha exacta 

0 0 0 Siempre asiste 
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necesidad de que se les asigne un incentivo económico además de dotarlos de 

indumentaria para su labor social y ser tenidos más en cuenta en las acciones 

deportivas y de escenarios que hay en la localidad. 

 

1.4 DOFA del Consejo (Indicar cuales han sido las debilidades, oportunidades, 

fortalezas y amenazas y las estrategias que el Consejo ha adoptado para 

afrontarlas)  

DOFA DE CONSEJO LOCAL 

ACCIÓN  ESTRATEGIA FRENTE A ESTA ACCIÓN 

DEBILIDADES Los consejeros locales manifiestan aburrimiento 

por el no cumplimiento de las expectativas al 

postularse como consejeros. 

Apoyarlos en sus iniciativas 

desde el IDRD y articular con 

otras entidades acciones que 

permitan el cumplimiento de 

las mismas. 
OPORTUNIDADES Realizar mas acciones que atraigan la 

participación de los consejeros 
Dar a conocer el consejo 

DRAFE en varias instancias de 

participación para asi mismo 

fortalecer su presencia en la 

localidad y vean el consejo 

DRAFE como un consejo 

robusto. 
FORTALEZAS Se ha atraído otros actores locales, 

evidenciándose un resurgimiento por la 

participación 

Desde el Cabildo indígena 

Muisca de Bosa han 

manifestado su interés en hacer 

parte del DRAFE. Participan 

con voz pero no con voto y aun 

así desean seguir participando 

y poder aspirar a una curul en 

las próximas elecciones. 
AMENAZAS Es viable que los consejeros deserten al no 

observar estímulos hacia ellos 
Coordinar acciones 

interinstitucionales para suplir 

las necesidades indicadas por 

los consejeros 

 

1.5  CONSIDERACIONES ESPECIALES: 

Los consejeros siempre han pedido reunión con la alcaldesa local para que los 

conozcan y puedan realizar acciones conjuntas, como también ser tenidos en 

cuenta por la administración de la Alcaldía y del IDRD para todas las actividades 

recreo deportivos en escenarios deportivos. 

 

Finalmente, el pasado 3 de diciembre, después de muchas reuniones canceladas, 
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inasistencias y faltas a las reuniones, se pudo cumplir con esta petición del DRAFE. 

En la fecha indicada se realizó un compartir con miembros de la Alcaldía Local y 

con el equipo del IDRD en Bosa. Se hicieron compromisos para trabajar 

mancomunadamente en enero del 2022. 

Esta reunión no fue de manera oficial como reunión del DRAFE y se notó la 

participación activa, pues de 8 consejeros, asistieron 6. 
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Cordialmente, 

 

 

Angel Federico Castillo Vanegas 
Gestor Territorial Localidad de Bosa 
Secretario Técnico DRAFE de Bosa. 
 


